
R4.6.21(火)総合教育会議 

 

 

真壁地区学校の統合に関する保護者アンケート調査結果について（報告） 
 

令和 4 年 4 月中旬、真壁地区(桃山学園・桜川中・樺穂小・谷貝小)の各学校 PTA 総会に

おいて、広報さくらがわ(R4.4.1 号)に掲載した「学校の統合に向けた今後の方針」について

の説明会を開催した。 

その後、統合に関しての賛否および統合時期等について、保護者アンケートを実施した。 

 

【アンケートについて】 

・期 日：令和 4 年 5 月 13 日～20 日 

・対 象：桃山学園・桜川中・樺穂小・谷貝小に児童生徒を通わせる保護者 653 名 

・回収率：87.75％ 

 

【結 果】 

 ・桜川中学校区の学校と桃山学園が統合することについて 

「賛成」「どちらかと言えば賛成」 430 75.04％ 
「反対」「どちらかと言えば反対」 137 23.91％ 

 

 ・統合時期はいつ頃が良いか (賛成 or どちらかと言えば賛成の方のみ回答) 

令和 5 年 4 月 159 36.98％ 

令和 6年 4月 188 43.72％ 
令和 7 年 4 月以降 78 18.14％ 

 

 ・統合に「反対」or「どちらかと言えば反対」の主な理由について 

環境が変わることへの不安 96 26.37％ 

目が届きにくくなる 85 23.35％ 

学校まで遠くなる 70 19.23％ 

今のままで問題がない 61 16.76％ 

 

【アンケート結果による統合の方針】 

・アンケート結果を鑑み、教育委員会の方針を下記のとおりとする。 

①桜川中学校区の学校と桃山学園の統合を推進する。 

②統合時期は、令和 6年 4月を目途とする。 

 

【今後のスケジュール】 

 ・各校の PTA および真壁地区の各区長に、上記の方針を了承していただく。 

 ・「統合準備委員会」を組織し、統合に向けた事務事業を推進する。 

 

 

 

 

 

 

【担当】 

 教育委員会 学校教育課 



○実施日：令和４年５月１３日から５月２０日まで

○回収率： 配付（P会員） 回収 回収率

67枚 64枚 95.52%

○桜川中学校区の学校と桃山学園が統合することについて

「賛成」「どちらかと言えば賛成」 40 62.50%

「反対」「どちらかと言えば反対」 24 37.50%

未記入 0 0.00%

合計 64 100%

○統合の時期について（「賛成」「どちらかと言えば賛成」の方のみ回答）

令和５年４月（来年） 21 52.50%

令和６年４月（再来年） 11 27.50%

その他 8 20.00%

未記入 0 0.00%

合計 40 100%

○統合に反対の理由について（「反対」「どちらかと言えば反対」の方のみ回答）

今のままでも問題ないから 12 17.65%

子どもに目が届きにくくなりそうだから 16 23.53%

集団が大きくなり、環境が変わることに不安だから 13 19.12%

学区が広くなり、学校まで遠くなるから 17 25.00%

地域に学校がなくなるのが寂しいから 5 7.35%

その他 4 5.88%

未記入 1 1.47%

合計 68 100%

○自由記述（一部紹介）

・統合するなら、谷貝地区は、全員バス通学をお願いします。

・もし統合するにあたって、バス通学できれば助かる。学童は、絶対残してほしい。

・学生については、バスでの通学を希望します。通学路の整備も整わないと思います。安全に通学でき

ることが一番だと思います。

・今年、制服や体操服等購入したのに、すぐ統合となった場合、桃山と桜中と区別され、いじめの対象

になるのが心配です。制服等が統一されてからの、統合を望みます。すぐ統合となる場合、桃山の制服

（ネクタイや校章）、体操服等の費用を負担していただきたいです。

・保護者の方は、集団が大きくなり環境が変わることにすごく不安で心配との声が多いです。今までの

少ない環境で学校全体の名前や顔が分かり、仲良くやってきているので、目が届くか不安なようです。

谷貝小学校アンケート結果

・よそものが入っていくような状態になるので、非常に嫌。子供達ももう友達がある程度確立されてい

るところに行くわけなので、なかなか難しいと思う。しっかりとしたケアを行ってもらわないと困る。



○実施日：令和４年５月１３日から５月２０日まで

○回収率： 配付（P会員） 回収 回収率

88枚 82枚 93.18%

○桜川中学校区の学校と桃山学園が統合することについて

「賛成」「どちらかと言えば賛成」 43 52.44%

「反対」「どちらかと言えば反対」 39 47.56%

未記入 0 0.00%

合計 82 100%

○統合の時期について（「賛成」「どちらかと言えば賛成」の方のみ回答）

令和５年４月（来年） 24 55.81%

令和６年４月（再来年） 11 25.58%

その他 8 18.60%

未記入 0 0.00%

合計 43 100%

○統合に反対の理由について（「反対」「どちらかと言えば反対」の方のみ回答）

今のままでも問題ないから 24 18.46%

子どもに目が届きにくくなりそうだから 24 18.46%

集団が大きくなり、環境が変わることに不安だから 30 23.08%

学区が広くなり、学校まで遠くなるから 36 27.69%

地域に学校がなくなるのが寂しいから 7 5.38%

その他 9 6.92%

未記入 0 0.00%

合計 130 100%

○自由記述（一部紹介）

・学童も人数制限があると、高学年での利用ができなくなると困ります。

・現在、桃山学園以外の学童使用中の生徒も、桃山学園で受け入れてほしい。

・桃山学園までの道の渋滞の改善をしていただきたい。統合の時期を早めに教えてもらいたい。

・クラス替えが出来ないことで起こる対人トラブルもあるので、合併することは賛成。だが、徒歩通学

には、不安しかない。登下校の時間、市役所職員は、１時間歩いてみると大変さが体感できると思う。

大人が子どもだった頃より、気温が高く、死ぬまであると体感するべき。

・統合の際、現小学校で使用中の体操服を使えるようにしてほしい。途中からの買い替えは、金銭的に

も負担。

・中途半端な時期に統合になるのは、好ましくありません。入学と同時にとかなら分かりますが、６年

だけ別学校、中３で統合とか、子どもが混乱してしまうと思います。

樺穂小学校アンケート結果



○実施日：令和４年５月１３日から５月２０日まで

○回収率： 配付（P会員） 回収 回収率

94枚 59枚 62.77%

○桜川中学校区の学校と桃山学園が統合することについて

「賛成」「どちらかと言えば賛成」 42 71.19%

「反対」「どちらかと言えば反対」 17 28.81%

未記入 0 0.00%

合計 59 100%

○統合の時期について（「賛成」「どちらかと言えば賛成」の方のみ回答）

令和５年４月（来年） 11 26.19%

令和６年４月（再来年） 19 45.24%

その他 12 28.57%

未記入 0 0.00%

合計 42 100%

○統合に反対の理由について（「反対」「どちらかと言えば反対」の方のみ回答）

今のままでも問題ないから 5 13.89%

子どもに目が届きにくくなりそうだから 6 16.67%

集団が大きくなり、環境が変わることに不安だから 9 25.00%

学区が広くなり、学校まで遠くなるから 10 27.78%

地域に学校がなくなるのが寂しいから 3 8.33%

その他 3 8.33%

未記入 0 0.00%

合計 36 100%

○自由記述（一部紹介）

・来年は、受験の年なので、中３から違う環境になるのは、子どもを考えると絶対に避けたいです。

・完全に統合となる前からでも、部活動に関しては、一緒に活動できると良いと思います。中体連の決

まりだからといって、仕方のないこともあるかと思いますが、生徒のケガ防止のためには、必要だと思

います。

・令和5、6年度は、早すぎる。複式学級が始まってしまう年で実施であれば、仕方ないと思うが、うち

は、中学校に入ってしまったので、環境が変わるのは、とても不安です。

・中学生の場合でもバスは出るのか。さすがに中学生とはいえ、谷貝地区から桃山までは、自転車では

大変だと思う。安全面等は、どう考えているのか。何年後かに、どこの中学校も生徒数が少なくなると

いうのが分かってはいるが、いきなり人数が増えたり、受験生となると、子どももついてくのが大変に

なると思う。

桜川中学校アンケート結果



○実施日：令和４年５月１３日から５月２０日まで

○回収率： 配付（P会員） 回収 回収率

439枚 368枚 83.83%

○桜川中学校区の学校と桃山学園が統合することについて

「賛成」「どちらかと言えば賛成」 305 82.88%

「反対」「どちらかと言えば反対」 57 15.49%

未記入 6 1.63%

合計 368 100%

○統合の時期について（「賛成」「どちらかと言えば賛成」の方のみ回答）

令和５年４月（来年） 103 33.77%

令和６年４月（再来年） 147 48.20%

その他 50 16.39%

未記入 5 1.64%

合計 305 100%

○統合に反対の理由について（「反対」「どちらかと言えば反対」の方のみ回答）

今のままでも問題ないから 20 16.67%

子どもに目が届きにくくなりそうだから 39 32.50%

集団が大きくなり、環境が変わることに不安だから 44 36.67%

学区が広くなり、学校まで遠くなるから 7 5.83%

地域に学校がなくなるのが寂しいから 4 3.33%

その他 6 5.00%

未記入 0 0.00%

合計 120 100%

○自由記述（一部紹介）

 ・通学手段の確保をしっかりしてほしい。（谷貝、樺穂地区へスクールバスの配置を検討してくださ

い。徒歩はもちろん、自転車でもかなりの距離となる為、安全に配慮してほしい。

・集団が大きくなることによって一人一人の児童に目が届くのか心配な部分があるので、その点も配慮

頂きたいと思います。

・学校近くの道路が狭く危険な場所があり、雨天時や行事等の時に車と接触しそうな児童がいて危険だ

と思います。生徒数が増えたら、駐車場の出入りも考えなければいけないと思います。

桃山学園アンケート結果

子供同士の人間関係が複雑化する中、複数の学級があり、クラス替えができるということが大切だとい

う学校の先生方の説明に納得しました。統合には準備期間等が大変だと思いますので、１年以上は必要

ではないかと思い、上記の意見にしました。


